

PRÓLOGO

La globalización de la economía y el nuevo escenario europeo tras la entrada en vigor del Tratado de la UEM determinarán relaciones más intensas en todos los ámbitos bancarios, por lo que se hace preciso actualizar el conocimiento de la evolución que están siguiendo los más importantes sistemas bancarios, en general y, más en concreto -por nuestro propio interés-, los principales sistemas europeos de Banca Cooperativa.

El estudio que se presenta responde a la demanda creciente de información por parte de nuestras Cajas asociadas, atentas siempre a las orientaciones estructurales y prácticas de nuestros omónimos europeos, lo que permitirá contrastar las similitudes y diferencias que presentamos con los sistemas analizados, así como su justificación en los diferentes contextos sociales y económicos.

El sistema español de las Cajas Rurales nació en 1989. Hoy, después de casi ocho años, el Grupo Caja Rural es uno de los más recientes en el panorama europeo, pues nació en 1989 con el objetivo de promover un grupo financiero cooperativo de carácter privado que permitiera a las Cajas Rurales asociadas mejorar sus estructuras y organizaciones como garantía de desarrollo de la Banca Cooperativa Española. A pesar de ello, está aumentando su presencia y su negocio, tanto dentro como fuera de España, gracias al progresivo aumento de sus cuotas de mercado y a su vinculación con los Bancos Cooperativos Europeos, a través de las organizaciones representativas europeas, en las que colaboramos satisfactoriamente.

Una de las principales conclusiones de este estudio, es la conciencia de Grupo que está presente en el modelo de banca federada de las Cajas Rurales españolas y que, junto con la excelente coordinación entre los intereses individuales y el interés común, constituyen una prueba más de la madurez y de la cultura empresarial de nuestras entidades. Queremos agradecer al autor su dedicación al análisis económico de temas relacionados con el Cooperativismo de Crédito y, en especial, a las aportaciones que nos brinda en este trabajo, con las que nos ayuda a aumentar nuestro compromiso en la importante labor de desarrollar la Banca Cooperativa en la sociedad actual.

Confiamos que este documento sea de utilidad y, además de profundizar en nuestro modelo, permita un acercamiento a los rasgos más característicos de los sistemas más próximos a nuestra propia realidad.

José CUERDA GRON
-Presidente UNACC-

Luis JUAREZ ARGENTE
-Presidente AECR-